

Introducción

El MPMP se presenta como un anexo al Proyecto de Presupuesto General de la República (PGR) de Nicaragua, en cumplimiento por lo dispuesto en la Ley No. 550 Ley de Administración Financiera y del Régimen Presupuestario publicada en La Gaceta, Diario Oficial, del 29 de agosto de 2005.

El MPMP permite a los hacedores de políticas públicas, planificar, recomendar, diseñar y evaluar acciones y actividades estratégicas que respondan tanto a las demandas sociales, como a los compromisos, en el mediano plazo. En el contenido del MPMP se presenta el marco de referencia fiscal, objetivos, prioridades y necesidades de financiamiento para los siguientes cuatro años, de acuerdo a las políticas nacionales e institucionales, vinculando la planificación estratégica con el Presupuesto.

En este sentido, el MPMP es un ejercicio de formulación presupuestaria en dos vías, parte de arriba hacia abajo, al incorporar los objetivos de nación establecidos en el Plan Nacional de Desarrollo Humano (PNDH), así como las asignaciones de recursos y las restricciones macroeconómicas del país. Y de abajo hacia arriba, dado que toma en cuenta las prioridades identificadas por los organismos presupuestados de acuerdo a los objetivos y metas institucionales, la misión y funciones que realizan para la prestación de servicio público, lo cual se proyecta en el Marco de Gasto Institucional de Mediano Plazo (MGIMP) y que se evalúan a través de los indicadores de gestión.

El marco de políticas del MPMP es el PNDH, al retomar los objetivos, acciones y políticas del Gobierno definidas para el mediano y largo plazo y que están dirigidas a garantizar el desarrollo económico y social de la nación. A su vez, toma del Programa Económico Financiero (PEF) el ejercicio de programación financiera de los principales balances macroeconómicos que sustentan la estabilidad financiera y económica del país.

Este documento está organizado de la siguiente manera: en la primera sección, se presenta un resumen de las principales políticas y objetivos de nación definidos en el PNDH; luego se describe el contexto macroeconómico, analizando el desempeño de la economía nacional, en el marco internacional. En la tercera sección, se incluye el PEF resumiendo la política macroeconómica, acciones de política y principales balances sectoriales de la programación financiera. En la cuarta sección, se expone el Marco Fiscal de Mediano Plazo (MFMP), el cual abarca la evolución fiscal de 2014, la política fiscal para 2015-2018 y las perspectivas fiscales de mediano plazo, en la quinta sección se presenta un Análisis de Sostenibilidad de la Deuda Pública.

Finalmente, en la sexta sección, se presenta el Presupuesto de Mediano Plazo, detallando las fuentes y usos de recursos presupuestarios, las asignaciones presupuestarias por entidad, el financiamiento y el servicio de la deuda externa e interna, así como los anexos estadísticos. En la séptima sección, se detalla el Marco de Gasto Institucional de Mediano Plazo de cada entidad presupuestada, el cual incluye la misión, situación del sector, prioridades estratégicas, acciones a desarrollar por los programas institucionales e indicadores de desempeño con sus metas físicas programadas.